

POLITIQUES NUMÉRIQUES : DEMANDEZ LE PROGRAMME !

Nous le savons, et le dernier baromètre Inclusion Numérique de la Fondation Roi Baudouin en atteste : près de 50% des Belges se trouvent aujourd'hui en situation de vulnérabilité numérique.

Cela signifie que pour près de la moitié de la population de notre pays, l'exercice des droits est au mieux entravé, au pire empêché parce que rendu possible par la seule voie numérique, sans tenir compte du fait que tout le monde n'a pas accès aux outils, que leur utilisation est compliquée, voire impossible si l'on ne maîtrise pas la langue, l'écrit, le clavier, la souris. Qu'elle n'est pas toujours bien pensée et donc adaptée à tous les publics.

Qui a décidé de numériser nos services publics ? De quelle manière cette numérisation a-t-elle été pensée ? Avec qui a-t-elle été pensée ? À qui a-t-elle été confiée ? Pourquoi ?

Nous savons en tout cas que le secteur de l'inclusion numérique n'a pas été consulté ni, jusqu'ici, entendu quand il s'est exprimé à ce sujet. C'est pourquoi l'ARC a décidé de mener, en 2023, la campagne "Politiques numériques : demandez le programme !" Il s'agit d'interpeller les pouvoirs publics, la société associative et le grand public sur ces questions : en 2024, nous aurons à voter pour des partis qui défendent une certaine politique numérique, mais

- Celle-ci prendra-t-elle en compte les multi-impacts des choix défendus et la nécessaire concertation avec les secteurs impactés ? Si tout le monde est concerné par la politique numérique, tout le monde est-il convié autour de la table ? Exigeons plus de concertation !
- La politique numérique à venir sera défendue au nom des bénéficiaires directs qu'elle va générer. Les propositions sont-elles transparentes quant aux coûts impliqués par ces choix ? Exigeons plus de transparence !
- Les choix menés en matière de politique numérique auront-ils été d'abord publiquement débattus auprès de la société dans son ensemble ? Les partis politiques auront-ils exposé publiquement leur programme en matière de gestion du numérique ? Demandons les programmes, exigeons plus de démocratie !

Nous sommes déterminé.e.s à imposer collectivement la question suivante : de quelle société numérique voulons-nous ? La digitalisation de la société n'est pas un destin mais le résultat d'un ensemble de choix de société et de décisions politiques : associez-vous à nous et exigeons du pouvoir politique qu'il sorte du bois et nous présente son programme en matière de politique numérique !

En savoir plus sur nos activités de campagne, nous rejoindre, nous lire



Action et Recherche Culturelles asbl

02/219.68.88 – campagne@arc-culture.be



LES 3 OBJECTIFS DE LA CAMPAGNE

Faire sortir les responsables politiques du bois

C'est en 2023 que les partis politiques identifieront les thématiques à traiter dans leurs programmes électoraux qui sortiront avant les élections de 2024. Il s'agira donc de les inciter à partager avec des contreparties averties leurs positions sur la thématique de la numérisation dans le courant de l'année.

Entretenir la concertation entre et avec les acteurs du secteur associatif

La numérisation étant, un peu comme l'écologie, une thématique transversale qui concerne plusieurs secteurs de la politique (emploi, santé, éducation, ...), la concertation entre le politique et le secteur associatif se doit d'être intersectorielle, c'est-à-dire autant entre les acteurs associatifs des différents secteurs concernés qu'entre ceux-ci et les différents responsables politiques. Nous tenterons de créer un certain nombre de concertations de ce type en 2023.

Développer le sens critique du grand public

Au bout du compte ce sont les citoyens qui doivent s'exprimer. Ils le feront en tous cas au moment des élections en 2024, mais eux aussi auront besoin d'un tour de chauffe en 2023. Il faudra déconstruire les fausses croyances, permettre de faire les liens qui manquent entre certains vécus quotidiens et les politiques numériques en cours, illustrer des facettes méconnues de la numérisation pour faire comprendre l'importance et la complexité de la thématique pour chacun d'entre nous.

POLITIQUES NUMERIQUES
Demandez le programme



Retrouvez l'ARC sur

-  arc-culture.be
-  [arc.culture.asbl](https://www.instagram.com/arc.culture.asbl)
-  ARC - Action et Recherche Culturelles
-  ArcAsbl

02/219.68.88 – campagne@arc-culture.be

